

LE RÉVÉLÉ

188, rue de Paris, Lille. — Téléphone : 471.54, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, bouf. Hausmann, PARIS (9^e)

LES EXPLOITS SENSATIONNELS DES U-BOOTS

Depuis le début des hostilités

700 PÉTROLIERS ENNEMIS jaugeant 5.100.000 tonnes ont été envoyés par le fond

Dans l'Atlantique, 16 nouveaux navires anglo-saxons
représentant une jauge totale de 89.000 tonnes ont été coulés

Parmi eux figuraient 2 pétroliers faisant partie du convoi
récemment attaqué avec succès par les sous-marins allemands

Quartier Général du Führer, 12. — Le Haut Commandement de la Wehrmacht communique :

Poursuivant ses attaques incessantes contre les navires ennemis, déjà gravement endommagés mais encore à flot, du convoi de pétroliers et dont 13 unités d'une jauge globale de 124.000 tonnes ont déjà été coulées, les sous-marins allemands ont envoyé par le fond deux autres pétroliers de 11.800 tonnes et ont torpillé une fois de plus le troisième navire dont la perte n'a pu être observée par suite de la violente riposte de la défense.

D'autres sous-marins encore ont coulé dans l'Atlantique nord et sud 14 vapeurs d'une capacité globale de 72.000 tonnes et qui, pour la plupart naviguant en convois. Ainsi, la flottille de transport adverse a subi une perte de 16 vapeurs avec 89.000 tonnes.

Il y a lieu de préciser que depuis le début de la guerre, les sous-marins de l'axe ont coulé 700 pétroliers ennemis jaugeant 5.100.000 tonnes.

Berlin, 12. — Le haut commandement de la Wehrmacht communique :

Une heure et demie après l'annonce de la victoire éclatante remportée par des sous-marins allemands sur un convoi de pétroliers ennemis au sud des Açores, l'armée britannique a publié un communiqué disant que les navires d'escorte et des avions avaient repoussé, avec des pertes pour l'adversaire, les attaques répétées et tenaces exécutées pendant plusieurs jours par des sous-marins allemands contre un convoi et que celui-ci, quoique ayant subi des pertes, était arrivé dans un port anglais.

Comme communiqué met une fois de plus en lumière le système spécial qu'affectionne le Service d'Informations britannique et qui tend à nier tout simplement les succès des sous-marins et à induire en erreur l'opinion mondiale.

Certains, les non-initiés par exemple, croient qu'il s'agit de l'occurrence d'une mise au point de l'armée britannique, à propos du dernier communiqué spécial publié par le haut commandement allemand. Le communiqué britannique se borne à dire que les sous-marins allemands ont été coulés et que des sous-marins ont également intervenus avec succès et les données sont en partie inventées de toutes pièces. La victoire remportée sur le convoi de pétroliers a eu lieu à 6 à 7.000 milles au sud des Açores et à environ 1.000 milles à l'ouest de la côte africaine.

Un précieux soulagement pour les soldats de l'axe en Tunisie

Berlin, 12. — Le commandant en chef de la marine de guerre a envoyé au commandant des sous-marins le télégramme suivant : « L'achèvement presque complet du convoi de pétroliers ennemis au sud des Açores est un brillant succès obtenu grâce à la conduite ingénieuse du commandant des sous-marins et à l'aide de la flottille. Outre le tonnage, l'ennemi a perdu une précieuse cargaison de carburant ; cette perte marquera un soulagement pour nos camarades sur le front tunisien. »

35 attaques contre un convoi

Madrid, 12. — Ainsi qu'on l'apprend de New-York, le correspondant londonien du « New York Times » rend compte de l'importance du péril sous-marin allemand dans un article où il écrit notamment qu'un grand convoi qui a effectué au début de décembre le trajet des États-Unis vers l'Angleterre, a dû subir en cours de route, 35 attaques.

Des chasseurs allemands abattent 42 avions soviétiques dans le secteur Welikije-Louki

Quartier Général du Führer, 12. — Le Haut Commandement de la Wehrmacht communique :

Entre le Caucase et le Don, dans le secteur de Stalingrad et dans la région du Don, l'ennemi, mettant une fois de plus en action de puissants forces, a attaqué aux points névralgiques. Il a été repoussé au cours de furieux combats et en partie de contre-attaques, pendant 63 chars de combat dont 43 rien qu'aux abords de Stalingrad. Les lourdes pertes subies par les Soviétiques ont à l'échelle de l'utilisation massive de l'infanterie. Au cours d'une contre-attaque, une division de tirailleurs belchistes a été encerclée et anéantie. Plus de 1.000 prisonniers ont été ramassés dans nos lignes. Depuis le 6 décembre 1942, un corps blindé allemand a détruit, dans la grande boucle du Don, 511 chars soviétiques.

Des troupes hongroises, opérant sur le Don, ont repoussé des assauts ennemis avec de lourdes pertes pour les assaillants.

Sur le front central, des opérations d'ordre local ont permis à de puissants groupes de choc de s'infiltrer dans les positions ennemies qui ont été nettoyées sur une largeur de plus d'un kilomètre, et de s'emparer de prisonniers et de butin.

Au sud-est du lac Ilimen, l'ennemi a poursuivi ses vaines attaques au moyen de puissantes forces d'infanterie et de chars. Vingt-quatre tanks ont été anéantis au cours de violents combats.

Sur également, le trafic sur la voie ferrée de Mourmansk a été gravement atteint par des raids aériens.

(LIRE NOTRE INFORMATION EN DEUXIÈME PAGE.)



Un vieux de la Milice caucasienne. (Ph. Siphos.)

Les Etats-Unis avouent leurs pertes maritimes

LEURS AVEUX TARDIFS CONFIRMENT LES INFORMATIONS
JAPONAISES DONNÉES, ELLES, EN LEUR TEMPS

Tokio, 12. — Dans un communiqué publié lundi, le Département de la Marine des Etats-Unis a avoué la perte de porte-avions « Hornet » et de trois croiseurs et d'un destroyer. En outre, il a été annoncé que trois croiseurs et de sept contre-torpilleurs, perte remontant aux engagements navals qui ont eu lieu dans le Pacifique sud entre le 25 octobre et le 30 novembre 1942.

A Tokyo, on interprète cet aveu tardif comme un nouvel exemple de la politique du ministère de la Marine américain qui cache délibérément ses pertes en vue de maintenir son prestige intact aux yeux de l'opinion américaine.

A l'issue des combats du Pacifique sud, dit-on à Tokyo, le Japon a annoncé le coulage de trois porte-avions, dont le « Hornet », d'un porte-avions non identifié, de trois croiseurs et d'un destroyer. En outre, il a été annoncé que trois croiseurs et de sept contre-torpilleurs, perte remontant aux engagements navals qui ont eu lieu dans le Pacifique sud entre le 25 octobre et le 30 novembre 1942.

LE GOUVERNEMENT DE NANKIN MET SUR PIED une armée de 300.000 hommes

La Loterie Nationale

NUMÉROS GAGNANTS DE LA VINGT-CINQUIÈME TRANCHE

Paris, 12. — Le tirage de la 25^e tranche de la Loterie Nationale 1942, a eu lieu, ce soir, à 19 h. 45, à la salle Wagram, à Paris.

Numéros gagnants	Montant du lot	Série A	Série B
1	49.621 18.371	20.000 12.000	25.000 25.000
2	086.822 468.222	5.000.000 500.000	1.000.000 100.000
3	132.613 9.393	500.000 2.000	100.000 7.500
4	673.884 599.884 38.184 31.914 6.174	500.000 500.000 20.000 20.000 6.000	100.000 100.000 25.000 25.000 15.000
5	708.158 71.198 9.918 926 6 110	1.000.000 12.000 4.000 1.000 110	200.000 25.000 10.000 4.000 110
6	145.158 84.338 87.138 88.778 84.998 9.788	1.000.000 20.000 12.000 12.000 12.000 2.000	200.000 25.000 25.000 25.000 25.000 7.500
7	099.927 4.297 7	500.000 8.000 200	100.000 30.000 220
8	619.988 142.398 192.088 4.278	1.000.000 500.000 800.000 4.000	200.000 100.000 100.000 10.000
9	938.199 748.879 48.729	1.000.000 500.000 75.000	200.000 100.000 50.000
0	00	500	1.000

(Sous toutes réserves pour erreurs de transmission.)

TIRAGE DE LA 26^e TRANCHE
LE 22 JANVIER

Amsterdam, 11. — On mande de Washington à l'agence Reuter :

Dans le discours qu'il a prononcé au Congrès à l'occasion de la présentation du budget de guerre pour 1943, M. Roosevelt a déclaré entre autres que l'assiette des impôts ne serait jamais ramenée à son taux d'avant-guerre.

Le président a également insisté sur la nécessité de mobiliser encore 6 millions d'hommes pour le service militaire et pour les diverses industries de guerre.

« Les principales compressions de dépenses, a-t-il poursuivi, attendront l'assistance-chômage et les travaux publics ».

M. Roosevelt a déclaré ensuite qu'il était nécessaire d'établir un programme draconien en vue du financement de la guerre et qu'il tenait strictement la main afin de prévenir un effondrement à l'issue du conflit.

Les propositions faites par le président laissent entrevoir quelle sera la teneur de cette plateforme financière : au cours de l'année budgétaire 1944, 16 milliards de dollars devront, en outre, être récupérés par de nouveaux impôts et par diverses compressions de dépenses.

En présentant son budget, M. Roosevelt a déclaré textuellement : « Nous menons une guerre totale ».

Bekanntmachung AVIS

Am 6. Januar 1943 haben in CALAIS Terroristen in der Absicht, einen Anschlag auf Angehörige der deutschen Wehrmacht auszuführen, eine Handgranate in ein Café geworfen. Ein deutscher Soldat und eine französische Zivilperson wurden verletzt.

Am 8. Januar 1943 wurde in LILLE auf die deutsche Wehrmachtsgaststätte in der RUE DE BETHUNE von den gleichen Terroristen ein Handgranatenanschlag verübt. 21 Angehörige der deutschen Wehrmacht und des Wehrmachtspersonals und 2 französische Zivilpersonen wurden verletzt. In einer der Verletzten tödlich zwischen vorstehend.

Die Täter sind bei diesen Anschlägen in besonderer feiger Weise vorgegangen und haben sich nicht geschämt, auch Frauen zu Opfern ihrer Anschläge zu machen.

Ich werde nicht zulassen, dass derart feige und gemeine Verbrechen ungesühnt bleiben. Ich werde auch dafür Sorge zu treffen, dass die Täter in angemessener Zeit zu ergreifen, werde ich mich an die Kreise halten, aus denen die Verletzten stammen.

ICH HABE DAHER ANGEORDET, DASS FALLS NICHT BINNEN 2 WOCHEN NACH VERKÜNDUNG DIESER BEKANNTMACHUNG DIE TÄTIGEN ERMITTELT WERDEN SIND, EINE ANZAHL TERRORISTEN ERSCHOSSEN WERDEN.

Ich behalte mir vor, wenn die Täter auch später nicht ermittelt werden sollten, eine weitere der Schwere der Verbrechen angemessene Zahl Terroristen erschossen zu lassen. Die Sicherheit der Bevölkerung ist die oberste Priorität bei der Sicherung der Angehörigen der deutschen Wehrmacht Maßnahmen ergreifen, die die Bewusstheit auch der unbeteiligten Bevölkerung erheblich einschränken müssen.

Ich fordere die Bevölkerung zur Mitarbeit an den Massnahmen zur Entdeckung der Täter zu brechen und weise darauf hin, dass nach einer Anordnung des Führers und Oberster Reichsleiter der deutschen Wehrmacht Personen, die zur Ermittlung feindlicher Agenten und Terroristen beitragen, die die Bewusstheit auch der unbeteiligten Bevölkerung erheblich einschränken müssen.

Andersfalls weise ich auf die Bekanntheit des Herrn Militärbefehlshabers in Belgien und Nordfrankreich vom 12. Januar 1943 hin, wonach künftige Personen, die im Besitz von Waffen und Munition angetroffen werden, als Terroristen zu behandeln sind und ohne kriegsgerichtliches Verfahren erschossen werden können, ich mache weiter bekannt, dass Feindliche Agenten und Terroristen, die ihre Helfershelfer herbeiführen oder in irgend einer Weise begünstigen, in gleicher Weise behandelt werden wie diese.

Lille, den 12. Januar 1943.
gez. DASER,
Generalmajor.

Lille, den 12. Januar 1943.
Signé: DASER
Generalmajor.

De nouveaux événements se préparent en Afrique du Nord

ON S'ATTEND A DES EXECUTIONS ET A L'ARRIVÉE AU
POUVOIR DE NOUVELLES PERSONNALITÉS.

Quartier Général du Führer, 12. — Le Haut Commandement de la Wehrmacht communique :

En Libye, l'aviation germano-italienne a attaqué à plusieurs reprises et avec un succès particulier, des aérodromes britanniques ainsi que des concentrations de troupes et de matériel. L'aviation de chasse et la D. C. A. ont abattu 19 appareils ennemis.

En Tunisie, des combats d'ordre local avec des forces ennemies qui attaquent les positions de nos avant-postes de combat, sont encore en cours. Dans le port de Bougie, un cargo de 5.000 tonnes a été endommagé.

Des batteries d'artillerie et des concentrations de véhicules automobiles en Tunisie septentrionale ont constitué les objectifs d'autres attaques aériennes d'ing avions ennemis ont été désemparés.

Tard dans la soirée, l'ennemi a exécuté des attaques de harcèlement désordonnées contre l'Allemagne de l'Ouest. Les pertes et les dégâts sont minimes. L'ennemi a perdu 2 appareils.

LE LAMENTABLE EPILOGUE D'UNE AVENTURE

POINT n'est besoin, pensons-nous, de retracer, dans le détail l'équipée du général de Lattre de Tassigny qui prit le maquis avec une poignée de soldats et deux canons. Cette tartarade est encore dans toutes les mémoires et, d'ailleurs, elle ne remonte pas à si longtemps. Rappelons simplement que cela se passait au moment où, après l'odieuse agression anglo-américaine sur l'Afrique du Nord française et le non moins odieuse trahison de l'amiral Darlan, le Führer se voyait contraint de donner l'ordre à ses troupes d'occuper la côte de la Méditerranée. On se souvient aussi que le brave général se rendit avec armes et bagages au premier brigadier de gendarmerie rencontré sur son chemin.

Pour inoffensive qu'il eût été son escapade, pour grotesque qu'ait été sa « reddition », de Lattre de Tassigny n'en avait pas moins commis un acte de rébellion envers l'autorité supérieure qu'il convenait de sanctionner. Traduit devant le tribunal d'Etat, siégeant à Lyon, le général vient d'être, comme on l'a vu, condamné à dix ans de prison.

Ce jugement ne laisse pas de surprendre car, enfin, de Lattre de Tassigny était général, donc obligé au premier chef de respecter les ordres de ses supérieurs. Il était, par ailleurs, prévu par le règlement de l'Etat d'abandon de poste sur territoire en état de guerre. Il avait tenté de trahir. Or, le tribunal n'a pas jugé utile de retenir ce dernier grief et n'a condamné de Lattre-Tassigny qu'à « maximum », c'est-à-dire dix ans de prison. Gageons que s'il se fut agi d'un simple trouper, les juges, plus tenus par la solidarité qui règne entre galonnés, eussent trouvé un « maximum » plus élevé.

Il y eut d'ailleurs d'autres causes de surprise dans ce jugement. D'abord, le tribunal siégea à huis clos. Que s'est-il passé au cours des débats ? Que s'est-il dit ? Nul ne le sait en dehors des juges, des défenseurs et de l'accusé. Les journalistes ne furent admis dans la salle que pour entendre annoncer un verdict qui on n'ose pas croire avoir été joué à l'écarté au milieu d'une immense « rigolade ». Le comble du ridicule fut encore donné par le « condamné » qui confirma le jugement aux représentants de la presse et cela « avec une très visible satisfaction ».

Roger LACQUEMARE.

(Lire la suite en deuxième page.)

UNE NOUVELLE LOI SUR LE RAVITAILLEMENT LES TRAFIQUANTS DU MARCHÉ NOIR passibles de la peine de mort

Vichy, 12. — Voici le texte de la loi N° 972 du 31 décembre 1942 sur la répression des infractions à la législation économique, que publie, ce matin, le « Journal Officiel ».

Art. 1^{er}. — Les infractions à la législation et à la réglementation des prix ainsi qu'à celles du rationnement, de la répartition ou de la circulation des produits, denrées ou marchandises de toute nature, sont punies et jugées par priorité.

Art. 2. — Le Procureur général pourra, tant qu'il n'aura pas été statué définitivement, déférer au Tribunal spécial institué par la loi du 24 avril 1941, les auteurs, co-auteurs ou complices d'infractions à la loi du 15 mars 1942 sur le marché noir, à l'article 37 (5e) de la loi du 21 octobre 1940, modifiée par la loi du 7 août 1942 et de toutes infractions connexes quelle qu'en soit la gravité.

Cette décision n'est susceptible d'aucun recours.

Art. 3. — A compter de cette décision, aucun recours ne sera admis contre les ordonnances du Juge d'insurrection. Ce magistrat renvoie directement devant le Tribunal spécial. Toutes les autres juridictions d'instruction, de jugement ou de cassation seront dessaisies de plein droit par la décision du Procureur général.

Les mandats décernés resteront en vigueur jusqu'à la décision du Tribunal spécial.

Art. 4. — Le Tribunal spécial, saisi conformément aux dispositions ci-dessus, statue dans les conditions prévues par les articles 3, 4 (alinéas 1^{er} et 2^e) et 5 et 6 de la loi du 24 avril 1941.

(Lire la suite en deuxième page.)

AVIS

Pour menées communistes et possession d'armes prohibées, le Conseil de guerre a condamné :

- A LA PEINE DE MORT :
 - L'ouvrier mineur DETEMERMAN Raymond, de Los-er-Gohelle ;
 - L'ouvrier mineur MADELON Alphonse, de Division ;
 - L'électricien WAYSAND Jean de De Sesseval ;
 - L'ouvrier mineur SOULHOUR Georges, de Somme ;
 - L'électricien BÉLAT Georges, de Valenciennes ;
 - L'ouvrier mineur NIGRA Bernard, de Fresnoy-sur-Escaut ;
 - L'chauffeur FONDU, Léon, de Marly ;
 - L'ouvrier agricole GABY, de Vrad ;
 - Le menuisier SIMONS René, de Choqueux ;
 - L'employé de chemin de fer d'usine BERNARD Joseph, d'Auchel ;
 - L'ouvrier mineur SUCHEY Marcel, de Saint-Pierre-Auchois ;
 - L'ouvrier mineur FLOUWIEZ Paul, de Brissy.

Les jugements ont été prononcés.

Lille, le 12 Janvier 1943.

Signé : DASER, Generalmajor.

5.000 prisonniers libérés au titre de la relève sont attendus à Compiègne

Compiègne, 12. — 5.000 nouveaux prisonniers libérés au titre de la relève arrivent prochainement à Compiègne. Le premier train de ce nouveau convoi a été annoncé pour dimanche.

687 libérés sont arrivés à Paris

Paris, 12. — Venant de Compiègne, 687 prisonniers libérés au titre de la relève sont arrivés à Paris par la gare du Nord d'où sont partis trois trains d'ouvriers, à destination de l'Allemagne.

Les rentrées se succèdent

Paris, 12. — De nouveaux contingents de prisonniers libérés au titre de la relève, continuent à arriver dans diverses villes de France. C'est ainsi que plusieurs groupes de libérés ont été accueillis à Chaumont, Nîmes, Bourges, Poitiers, Nantes, Saint-Maixent, Valenciennes et Lille. Dans ces différentes villes, des réceptions avaient été organisées. Avant de se séparer, les prisonniers ont manifesté leur reconnaissance au maréchal et au président Laval.

Henri BÉRAUD échappe à un attentat

Lyon, 12. — Un attentat a été commis à Lyon contre l'écrivain Henri Béraud, dont on connaît les campagnes de presse courageuses et qui a écrit l'article fameux : « Faut-il réduire l'Angleterre en esclavage ».

Alors que l'écrivain se trouvait dans un restaurant de la rue Cuvier, une bombe a été jetée dans sa voiture. La bombe a explosé et la voiture a été réduite en miettes. Dans le véhicule ne se trouvaient heureusement personne.